

La memoria de Miguel Ángel Blanco como «antídoto» frente a ETA

Dos homenajes, uno en Ermua y otro en Vitoria, recuerdan al edil del PP cuando se cumplen 22 años de su secuestro y asesinato por ETA

■ L. GIL / J. SOBEJANO

ERMUA. Hace 22 años que ETA secuestró y asesinó al joven concejal de Ermua Miguel Ángel Blanco. Y como cada julio, son numerosos los actos que se celebran en su memoria. Dos tuvieron lugar ayer en Euskadi. Uno, en su pueblo. El Ayuntamiento ermua organizó una ofrenda floral a la que acudieron todos los grupos con representación municipal. Volvió a asistir EH Bildu –lo hizo por primera vez hace dos años–. Su portavoz, Paul Yarza Agirregomezkorta, coincidió con el edil del PP Francisco Javier Sánchez a la hora de colocar la rosa roja en recuerdo de Blanco, en una imagen espontánea, a la par que curiosa. El segundo tributo se lo dedicó su partido. Los populares se dieron cita en el monumento por las víctimas de Vitoria, donde defendieron la memoria de Miguel Ángel Blanco como el «mejor antídoto» frente a la «tabla rasa» de ETA.

El encargado de tomar la palabra en Ermua fue su alcalde. Cabe señalar que el Consistorio también recordó en su ofrenda al peluquero de Ermua Sotero Mazo, muerto a manos de la banda terrorista en 1980. El socialista Juan Carlos Abascal recordó que ambos vecinos fueron asesinados «con una crueldad inexplicable, desconcertante». «Dos personas sencillas –describió–, reflejo de la diversidad, pluralidad y multiculturalidad» de Bizkaia. El regidor no dudó en recordar a ETA que «no consiguió sus objetivos totalitarios» ni «arrebató la dignidad al pueblo de Ermua». Ahora bien, Abascal lamentó que existan grupos que organicen recibimientos y «den tratamiento de héroes a los terroristas presos», al mismo tiempo que siguen calificando de «franquistas y antivascos a quienes defendemos la pluralidad de orígenes, de identidades y de ideologías entre los vascos». Abogó en este sentido por «construir un futuro distinto, dejando una sociedad



El edil del PP de Ermua Francisco Javier Sánchez (izquierda) con el de EH Bildu, Paul Yarza. ■ IGNACIO PÉREZ



Iñaki Oyarzábal, acompañado de otros compañeros en el acto celebrado en Vitoria. ■ IGOR AIZPURU

mejor» a las generaciones venideras. «Es necesario recordar el pasado para evitar que la historia vuelva a repetirse», apostilló.

Al acto asistieron, entre otros, el

delegado del Gobierno en Euskadi, Jesús Loza; la directora de Víctimas y Derechos Humanos del Ejecutivo vasco, Mónica Hernando; así como corporativos de todos los grupos mu-

nicipales y vecinos de la localidad.

La escuela y los medios

La unidad política caracterizó el homenaje de Ermua. Se repitió la

Los ediles del PP y EH Bildu coinciden al colocar las rosas

Fue casi una cuestión de protocolo. El portavoz de EH Bildu en el Ayuntamiento de Ermua, Paul Yarza Agirregomezkorta, coincidió con el edil del PP Francisco Javier Sánchez a la hora de colocar las rosas en la ofrenda floral que organiza el Consistorio en memoria de Miguel Ángel Blanco. Sería casi una anécdota si no fuera por su simbolismo. Hace dos años, cuando la izquierda abertzale se sumó por primera vez al homenaje, vio cómo los populares le afeaban que no condenara el asesinato. Hace quince días Marimar Blanco, hermana de la víctima, repitió este reproche en el Congreso, con motivo del homenaje a las víctimas del terrorismo. Los representantes de EH Bildu en la Cámara baja no escucharon su discurso. Jon Iñárritu accedió al hemiciclo solo para el posterior minuto de silencio.

escena de los dos últimos años, si bien en 2017, cuando EH Bildu acudió por primera vez, el PP cargó contra la coalición por asistir sin condenar el asesinato de Blanco. Ayer no hubo un reproche tan directo, pero no faltaron los mensajes hacia la izquierda abertzale por parte de los populares, que celebraron su acto en el monolito de Vitoria por las víctimas.

La secretaria general del partido, Amaya Fernández, consideró que el recuerdo de Miguel Ángel Blanco supone el «mejor antídoto» para evitar «la tabla rasa» en el relato sobre ETA, en un dardo claro hacia EH Bildu. Mientras que el presidente de los populares alaveses, Iñaki Oyarzábal, acusó a «la escuela vasca y a los medios de comunicación públicos –en alusión a EITB– de «permitir que quienes tratan de blanquear su pasado hayan conseguido colocar la teoría del conflicto que pone en el mismo plano a las víctimas y a sus verdugos». «Miguel Ángel Blanco no fue asesinado por pasar por ahí, sino por ser del PP vasco».